



## Zentrumsentwicklung Alland

### Kurzprotokoll Kernteam

Donnerstag, 6. September 2017  
19-21h, Gemeindeamt, Sitzungssaal

## Zentrumsentwicklung & Dorferneuerung Alland

### Kurzfristige Kleinmaßnahmen

Zach und Wagenhofer brachten die Idee ein, rasche, konkrete Maßnahmen umzusetzen (z.B. Wandertage entlang der Wanderwege im Sommer...). Mit kleinen, leicht organisierten und wirkungsvollen Aktionen sollen rasch erste sicht- und erlebbare Maßnahmen Menschen zum Mitmachen gewonnen und somit erste Antworten auf artikulierten Wünsche geboten werden. Bei all diesen Kleinmaßnahmen soll die „Dachmarke Dorferneuerung bzw. Entwicklungsprozess“ im Vordergrund stehen. Die Umsetzung von Kleinmaßnahmen im Sinne der Ergebnisse und des Prozesses soll allen offenstehen.

### Verkehr

Alle Kernteammitglieder sollen die Ergebnisse der Besprechung vom 19. April zum Thema „Verkehr“ erhalten. Diese Ergebnisse bilden nun Grundlage einer Projektion, die über die NÖ. Regional auch bei der NÖ Landesregierung zur Förderung eingereicht werden soll. Eine entsprechend notwendige Angebotslegung von Ing. Paikl wurde via Kuhness bereits urgiert und wird in weiterer Folge formal weiter bearbeitet werden (Beschlussfassung im GR, Fördereinreichung, Beauftragung, Umsetzung einer Verkehrskonzeption).

### Mobilitätsservice NÖ. Regional

Die Gemeindeführung hat bereits Interesse an dem Mobilitätsservice bekundet gehabt. Kuhness verwies auf den dafür notwendigen Vorstandsbeschluss, um in den Genuss des Mobilitätsserviceangebotes von Seiten der NÖ. Regional zu kommen. (Folder Siehe Anhang). Entsprechende formale Schritte werden via A. Fischer veranlasst.

### E-carsharing

Zach deponierte die Idee, das Thema e-carsharing auch für und in Alland anzudenken. Gelungene Beispiele gäbe es viele (z.B. [http://www.eichgraben.at/eichgraben\\_mobil](http://www.eichgraben.at/eichgraben_mobil)). Kuhness verwies dabei auf die Kompetenzen und Erfahrungen der für Alland zuständigen Mobilitätsmanagerin DI Wibke Strahl-Naderer (siehe Mobilitätsservice). Das Thema soll als eines der Schwerpunktthemen der Dorferneuerung weiter bearbeitet werden.

## Ausblicke

Als nächster Schritt soll im Kernteam ein Grobkonzept zur Zentrumsentwicklung entworfen werden. Auf Grundlage der bisher gesammelten Pläne, Überlegungen und Erhebungen als auch der Fragebogenergebnisse sollen die zukünftigen Entwicklungsziele und Strategien ausgearbeitet werden. Dies soll in Form eines Workshops erfolgen. Dazu sind alle Teammitglieder herzlich eingeladen. **Um die Teilnahme möglichst aller Teammitglieder zu ermöglichen, steht bis zum 2. Juni eine doodle-Umfrage zur Verfügung.** Link: <http://doodle.com/poll/hkvx4kq7r9u7dsp4>

**Öffentliche Präsentation der Fragebogenergebnisse am Dienstag, den 20. Juni 2017, 19h im Gemeindesaal.**

Für das Protokoll  
DI Alexander Kuhness